

FM/- KW und Kabelnews zusammengestellt von Thomas Kircher
Welschstrasse 11, 7100 Heilbronn

- Radio Brenner strahlt ab 10.08.85 seine Programme im Stereoton aus und zusätzlich seit Anfang September 85 auch auf 104,55 MHz in Stereo (vertikal) mit 5 kw von der Flatsch !
- Einige Info's von Herrn Tangermann / Conrad-Electronic :
Radio C sendet auf den Frequenzen 101,15 MHz (mit 12 kw) und 105,75 MHz (3 kw). Letzterer Sender schaltet nachts gegen 0.30 Uhr automatisch ab, um Energie zu sparen, denn seit Juli ist der Lift am Hühnerspiel von Zwischenstation zum Gipfel wegen Schadens außer Betrieb. Die Versorgung mit Treibstoff ist deshalb momentan recht problematisch.
Der Seilbahndefekt behindert aber auch die Zukunft von Radio 104. Geplant ist nämlich, daß Radio 104 noch in diesem Jahr (und vor dem Winter) in ganz Bayern gehört werden kann. Man will mit Radio 104 dann bis nach Venedig und an den Gardasee zu empfangen sein.
Bevorzugt ist allerdings die Planung von Radio Rosengarten, die Station mit gutem Signal nach Bayern "zu bringen"; denn italienische Gastarbeiter in Bayern wollen unbedingt Radio Rosengarten hören (240.000 potentielle Hörer). Die italien. Botschaft in München setzt sich sehr aktiv dafür ein, daß dieser Plan ebenfalls noch vor dem Winter verwirklicht werden kann. Momentan ist Radio Rosengarten mit seinen Italo-Sendungen auf 100,87 MHz (250 Watt) und 104,50 MHz (30 Watt) mehr schlecht als recht im Freistaat zu empfangen (vertikal).
- Von Südtirolern "Radio-Insidern" ist zu erfahren, daß der legendäre Schwarzenstein-Sender (ex Radio Bavaria/M 1) auf 104,70 MHz täglich von der Gruppe Egli in Betrieb genommen wird um dann an eine interessierte Gruppe verkauft zu werden. Die o.g. Frequenz sei bei der Post wieder angemeldet worden sein, mit der Angabe, daß sich das Studio auch auf dem Schwarzenstein (!) befinde.
- Radio Antenne 3 war in diesem Jahr wieder vom 18.5. - 20.9. rund um den Gardasee/Italien auf den beiden Frequenzen 98,7 und 99,9MHz mit einem 24-h-Nonstopprogramm zu empfangen. (2 x 1000 Watt rund um den Gardasee) Programmchef von Antenne 3 ist Gusty Hufschmid. Adresse: Radio Antenne 3 c/o GPS-Promotion, Postfach 14 34, D-7880 Bad Säckingen.
- Radio Belsace und Radio One haben ihre Sendungen eingestellt. Radio Belsace mußte die Ausstrahlung beenden, da das Senden über 104 MHz seit 1.6.85 in Frankreich verboten ist und alle Sender hier keine Konzession aus Paris erhielten. Somit ist R. Belsace nach 3 Jahren verstummt.
Bei Radio One führten interne Querelen zwischen Schweizer und Franzosen zum Abbruch der Sendungen. Die Schweizer wollten ihre Anlagen (Sender, Tonbandgeräte usw.) wegschaffen, wurden aber von der Polizei in St. Louis überrumpelt und mußten alles den franz. "Kollegen" zurückgeben.

Teil 2)

FM/- KW u. Kab.news - Th. Kircher, 7100 Heilbronn

Unbekümmert von diesen Schliessungsbefehlen machten die 4 Italosender Radio Antenna Due, R. Amica, R. Voce Amica und Radio Europa weiter.

- Radio Star aus Mulhouse ist von der Raurach-Frequenz abgezogen und sendet nun auf 99,80 MHz.
- Im letzten TAV veröffentlichte Herr Wiese Info's über die Sendezeitschriften der deutschen Rundfunk(irr)anstalten. Wenn ich nicht recht erinnern kann, hat er dabei die Zeitschrift des HR vergessen. Der HR versendet an Interessenten monatlich das kostenlose Programmheft "Ständige Sendungen". Erhältlich bei folgender Anschrift:
Hessischer Rundfunk, Öffentl.keitsarb., Pf. 101001, 6000 Frankfurt/Main.
- Und wenn wir gerade beim Abonnieren sind, hier die Adresse, wodurch man eine recht interessante Medienzeitschrift erhalten kann:
Der Kontakter, Postfach 501060, 2000 Hamburg 50 .
- Für Interessenten ist das Buch "Lokalradio für die BRDtld." wirklich zu empfehlen. Auf 276 Seiten (mit 9 Abbildungen) werden sehr lesenswerte Themen beschrieben, wie z.B.: Lokalradio Versuche in der Schweiz; Lokalradio in Frankreich; R. Dreyeckland (Geschichte + Entwicklung eines "Freien Radios") usw.
- Seit 28.08.85 ist RTL+ in die Baden-Württembergischen Kabelnetze eingespeist. "Fröhlich, menschlich, weniger fremd, politisch neutral" -so will sich RTL plus dem bundesdeutschen Fernsehpublikum präsentieren. Für Bad-Württembg. war am 28.8. auf der Burg Lichtenberg bei Oberstenfeld Premiere. Journalisten erlebten an den Bildschirmen das Auftaktprogramm mit der Live-Übertragung des Fußball-Länderspiels UdSSR-Bundesrepublik, mit der News-Show, Spielfilmen und Werbung. Auf Sendung war RTL + die ganze Nacht bis zum Frühstückfernsehen "Guten Morgen Deutschland", das am Donnerstag (ab 5.30 Uhr) 29.8. vorerst mit einer Ausgabe ausgestrahlt wurde.
- Das Frankenradio Heilbronn wurde mit dem Ende der Heilbronner Landesgartenschau zum 8.9.85 beendet. Das Frankenradio war zum 1. Mal am 24.5. "on the air". Während der 108 Gartenschautage ging das Frankenradio 66 mal "in die Luft". Kurzfristig hatte das Bundespostministerium dem UKW-Sender 99,5 MHz dem SDR zur Verfügung gestellt, der den Raum Heilbronn, nicht aber die Region Franken bestrahlt. Deshalb sendete der SDR Frankenradio auch über seinen MW-Sender Mühlacker. Die Frequenzzuteilung war aber aus medinepolitischen Gründen auf die Dauer der Gartenschau begrenzt. In dieser Zeit setzte der SDR bis zu 15 Mitarbeiter und einen Übertragungswagen ein. Nach Angaben des SDR war die Hörerresonanz sehr positiv. Man hofft, sobald ein entsprechendes

./.

Teil 3)

FM/- KW u. Kab.news - Th. Kircher, 7100 Heilbronn

- Mediengesetz ergangen ist, mit dem Frankenradio weitermachen zu können.
- Die für den Raum Heilbronn zuständige Zeitung ("Heilbronner Stimme") hat nochmals beim Stuttgarter Staatsministerium ihr starkes Interesse an der Ausstrahlung von einem lokalen Fernsehprogramm in Baden Württemberg bekundet. Neben dem Rhein-Neckar-Fernsehen in Heidelberg ist somit nur noch die "HSt" daran interessiert TV-Programme zu verbreiten. Dagegen sind momentan 60 private Veranstalter -darunter auch die HSt- am lokalen und regionalen Hörfunk interessiert. Die HSt hat bereits seit einiger Zeit entsprechende Anträge gestellt.
- Bereits im Februar 85 wurde von Radio C eine Pressemitteilung betr. Hörerkreis veröffentlicht: (Umfrage von 12/84) Demnach hat man im Gegensatz zum 9/84 bei der Altersklasse 25-29 Jahre mit 14,5 % den höchsten Hörerzuwachs gefolgt von den 18-24 jährigen (12,8 % Zuwachs). Insgesamt wurde im Vergleich September - Dezember 84 ein Hörerzuwachs von 5,7 % verzeichnet.
- Nach eigenen Angaben der NWO "ist die Testphase jetzt vorbei". In den nächsten Wochen soll es endlich im Kaufbeurer Kabel losgehen. Ab November 85 dann bietet NWO ein Programm an, das sich hauptsächlich ~~lokalen Themen widmet und sich somit an alle Hörer richtet, die an Lokalnachrichten interessiert sind.~~ Adresse: Radio NWO, Postfach 1613, 8950 Kaufbeuren.
- Radio 101 verteilt Werbeblätter mit folgenden Info's:
"R. 101 ist Euer freier, lokaler privater Rundfunksender für Jeden, der gerne gute Musik hört!"
"Auf 101,5 MHz in FM Stereom (u. Sonntagmorgens auf KW im 41m Europaband) zu empfangen. Der Sender Nijmegen ist zu hören in und um Kleve; aber auch an anderen Orten gibt es Sender von R. 101".
"Gesendet wird jeden Abend ab ca. 18 Uhr".
Adresse: Radio 101, Pf. 2, B-4680 Gemmenich, Belgien
Tel.: 00 31 80 / 23 24 25 .

Zum Schluss wieder mal ein herzliches Dankeschön an OM Walter Schiefele aus Diedorf für die vielen Info's!

FFFRR + good (FM-) DX,

Thomas